

PALMA DE MALLORCA

# La Almudaina

Lunes 23 de Agosto

EXERCICIOS DE ABONO

España 25  
 Extranjero (Unión Postal) 50  
 Número sueldo 5.00  
 Id. atrasado 10.00

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Ha comenzado a cotizarse en Felangí el almendro procedente de la cosecha nueva, pagándose a 99 pesetas los 42 kilogramos.

El de la cosecha última solo se pega a 96.

Según noticias recibidas de algunos pueblos de la isla, en la madrugada de ayer se desencadenó fuerte tempestad cayendo algunos chubascos de escasa importancia.

En Sansellas, donde no llegó ni la más ligera lluvia, un rayo dió contra un almendro destruyéndole el tronco, no ocurriendo desgracia personal alguna.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que presentaba ligeras heridas en una mano que se había producido limpiando un cristal.

Anteayer un individuo agredió a otro en la calle de la Alfarrería, produciéndole algunas contusiones. El agresor fué detenido por un individuo de la guardia municipal y conducido al depósito de Capuchinos.

Hace la friolera de doce días que se halla sin dar agua la fuente pública de las Tortugas, causando gran molestia a aquel vecindario.

Fuera de desear que no quedara ninguna fuente pública en seco.

Anoche en el paseo del Borne se observó escasa concurrencia, lo cual demuestra el número de gente que se halla veraneando.

La "Banda Mallorquina" tocó en dicho paseo bonitas piezas de su repertorio.

El vapor «Lulio» que llegó ayer de Valencia, fué portador de 5 novillos que han de lidiarse en el pueblo de Alaró.

El Administrador Principal de Correos de Baleares don José García Sansaloni, nos participa que ha sido ampliado hasta las 17 horas del día 31 del actual el plazo de admisión de instancias para los que aspiran al ingreso en el cuerpo de Correos.

## De las islas

**Sóller.**  
 Ha celebrado junta general la sociedad Ferrocarril Palma-Sóller, bajo la presidencia del vice presidente señor Rotjer.

Se aprobó la memoria y los balances. Se procedió a la renovación de cargos siendo elegidos los mismos a quienes correspondía cesar.

El secretario don Jaime Torres, recordó en breves frases el notable triunfo que en provecho del ferrocarril Palma-Sóller ha obtenido recientemente el presidente señor Estades, logrando la

inclusión de dicha línea férrea en la Ley de ferrocarriles secundarios con garantía del interés por el Estado, según se desprende de la R. O. de todos conocida. A mediados de septiembre dijo termina el plazo para la presentación de proyectos y como es casi seguro no se presentará otro que el nuestro, no cabe duda que será este aprobado. Luego se abrirá concurso de subastas, se asistirá a dicho concurso y una vez obtenida la concesión, quedará garantido con el 5 por ciento anual todo el capital que haya costado la línea completa de Palma al puerto de Sóller. Ahora bien ¿no os parece—dijo—que una vez en posesión del interés garantido, merece un obsequio el presidente señor Estades por su meritisima labor?

El Director Gerente señor Roses, en vista de lo manifestado por el señor Torres y de una proposición del señor Ripoll, propuso temara la Junta General los acuerdos siguientes:

1.º Dirigir un telegrama al Excelentísimo señor don Antonio Maura, expresivo del profundo agradecimiento que sienten los accionistas, por su valiosa cooperación en alcanzar la garantía del 5 por ciento, según la Ley de 1908.

2.º Hacer constar en acta el agradecimiento de la Compañía al Presidente don Jerónimo Estades, por renuncia espontánea de su proyecto de ferrocarril por Valldemosa, para facilitar la inclusión del nuestro en la Ley de 1904; por sus extraordinarios servicios y aciertos en las expropiaciones de terrenos para el emplazamiento en la línea de Palma a Sóller; y muy particularmente por la solución conseguida, para alcanzar la garantía del Estado del 5 por 100 de interés.

3.º Delegar a la Junta Directiva, para que cuando ésta lo crea oportuno haga un obsequio al señor Estades, proceiente del tanto por ciento que se alcanza en virtud de sus gestiones e inclusión de nuestra línea en la Ley de 1908.

Dichos acuerdos fueron aprobados por unanimidad y con verdadero entusiasmo. Por último el señor Morell propuso un voto de gracias para el Director Gerente, Depositario y Secretario de la sociedad por el celo y feliz acierto con que vienen desempeñando sus respectivos cargos, cuya proposición fué aprobada.

**Fiesta en el Molinar**  
 Durante el día de ayer se vió muy frecuentada la pequeña iglesia del Molinar de Levante, con motivo de celebrarse la fiesta de la patrona de dicho caserío Nuestra Señora del Remedio.

En los oficios divinos ocupó el púlpito el orador sagrado señor Quiélgas.

El celoso vicario de aquella iglesia don Joaquín Fuster trabajó afanosamente para la solemnidad de la fiesta.

Este año no ha habido fiesta cívica. Para el próximo parece que entre los veraneantes existe el propósito de organizar una fiesta callejera, en cuyo programa probablemente figurarán regatas a la vela y al remo, cuceñas marítimas, iluminación en el mar y baile de payesas al clásico estilo del país.

## De Sociedad

Como verá el lector en la sección telegráfica ha sido nombrado Sargento Mayor de la plaza de Palma el teniente coronel don José Cabrinetti y Navarro.

Ha fallecido en Manacor la virtuosa señora doña Catalina Arbona, madre de don Sebastián Perelló, director del Colegio de 2.ª enseñanza de aquel pueblo.

Descanse en paz.

En el vapor «Isla de Menorca» salieron ayer tarde para Mahón D. Antonio M.ª Frau don Vicente Arnés, don Juan Gomila y don Luis Pobill.

A bordo del vapor «Lulio» llegaron ayer mañana de Valencia, don Pablo Reus, don Celsido Sánchez, don Juan Güell, don Joaquín Pons, doña María Villalonga, don Matías Alemany y señora don Pedro Mayol y el médico de San Juan, don Antonio Riera.

En el mismo vapor llegó procedente de Madrid, el abogado y representante de nuestro Ayuntamiento en la corte don Luis Serra.

## Sobre la venta de aguas minerales

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular dictando las prescripciones que han de cumplirse para la venta de aguas minerales:

«El empleo de las aguas minerales y de los específicos, cada día en más creciente proporción, hace necesaria la reglamentación de su venta para evitar sensibles abusos y perjuicios evidentes para el público consumidor.

Las Ordenanzas de Farmacia en su Capítulo 1.º, artículos 1.º, 2.º y 3.º, regulan la venta de dichas substancias no obstante lo cual, se cometen algunos abusos y extralimitaciones a las que en beneficio de la salud pública ha de ponerse inmediato término.

Teniendo en cuenta, el art. 81 de la Ley de Sanidad que solo autoriza a los Farmacéuticos en ejercicio la venta de medicamentos simples ó compuestos; el artículo 2.º de las citadas Ordenanzas que señala las condiciones mediante cuyo cumplimiento pueden los dueños de las aguas medicinales expedir las embotelladas, cuyos requisitos han sido ratificados en la Real orden de 18 de Febrero de 1902 y en el art. 176 de la Instrucción General de Sanidad vigente, recuerdo a los interesados y encargo el debido cumplimiento de las prescripciones siguientes, que espero no me veré obligado a exigir en otra forma.

1.º Que en los depósitos de Aguas minerales y de Específicos autorizados por la Administración, en la forma y con los requisitos que previene el Real De-

creto de 12 de Junio de 1894, no se pueden vender al público estos productos medicinales al detalle ó al por menor por corresponder esta venta exclusivamente a las Farmacias.

2.º Conforme con el artículo 176 de la Instrucción Sanitaria, los dueños podrán expendirlas embotelladas, pero necesitan presentar en este Gobierno la autorización del inspector de los manantiales minero-medicinales que corresponden a su zona y cumpliendo los requisitos que señala el artículo 177 de la Instrucción citada.

3.º En los depósitos autorizados podrán expendirse al público, las aguas minerales que por su composición no exija su uso prescripción facultativa.

4.º Queda prohibida la venta de todo remedio específico cuya composición y dosificación no conste en la Farmacopea oficial ó no se mencione en los anuncios ó envases.

Las contravenciones a lo que prescriben estos párrafos serán castigadas con arreglo a las prescripciones del Capítulo 17 de la mencionada Instrucción.

Palma 20 de Agosto de 1909.—El Gobernador, L. de Irazábal.

## Fiestas en Son Rapiña

Para los próximos días 26, 27, 28 y 29 se preparan grandes fiestas en honor del patrón de dicho caserío, San Bartolomé.

Precederá a la fiesta que será el 29, un tríduo predicado, ocupando la Sagrada cátedra el rector de aquella iglesia don Bartolomé Juan, Presbítero.

En la Misa mayor del citado día 29, predicará el vicario de la Soledad don Jerónimo Petro, Pbro.

Se cantará la misa de «Ángels» por la Obra del Santo Apostol y por el pueblo.

La parte cívica revestirá también inusitado esplendor.

## Protección al soldado

En la última sesión celebrada por este Ayuntamiento, después de haberse dado lectura a una atenta carta de la Excm.ª señora doña Jesusa Irazó de Otega, Presidenta de la Junta de Damas, constituida en Palma, invitando a la Corporación a que allegue recursos con destino a las familias de las víctimas de la actual guerra de Melilla, se acordó por unanimidad abrir una suscripción entre los vecinos de este pueblo, nombrándose también otras comisiones al objeto indicado para los sufragáneos Caimari, Mancor, Moscarí y Biniamar, compuesta cada una de ellas de los señores Concejales de este Ayuntamiento que tengan su residencia en los puntos citados.

Acordóse igualmente por unanimidad dirigir expresivo telegrama al Excm.ª señor Presidente del Consejo de Ministros, que dice textualmente así: «Ayuntamiento Selva (Balea-

## Para los suscriptores

Un contrato hecho con la Sociedad General de Publicaciones nos permite ofrecer a los suscriptores de LA ALMUDAINA cuatro repartos mensuales de cuadernos de 16 páginas de las siguientes obras: *Diccionario Enciclopédico Ilustrado*, *Historia de España*, *Las Hijas bien Educadas* y *El hogar y la Moda* por el íntimo precio de 0.50 pesetas mensuales.

256 PAGINAS POR 0.50 PESETAS  
 Los suscriptores que quieran suscribirse pueden dar aviso a esta Administración ó a los corresponsales de los pueblos.

res) felicita valeroso Ejército Melilla protestando contra antipatrióticas dificultades opuestas actitud Gobierno. Abierta suscripción se entregará producto Junta Señoras.—C. 21-8-09.

Acuerdos de la Junta Central de Damas  
 El señor Gobernador civil de la provincia recibió anoche el siguiente telegrama oficial:

«Por el correo de hoy remito a V. S. los acuerdos de la Junta Central presidida por S. M. la Reina, para socorrer a las familias de los muertos y heridos en campaña.

Deses V. S. gran publicidad, comunicándolas a los Alcaldes de los pueblos y haciendo que se inserten en los periódicos. Cuida mucho en dar facilidades para que se cursen las instancias pudiéndolo hacer oficialmente si fuese necesario para que no se retrasen ni sufran estravio.

También agradeceré mucho fomento la suscripción y haga esfuerzos para secundar el nobilísimo y patriótico propósito de nuestra augusta Soberana.

El señor Irazábal nos manifestó al propio tiempo, que en el próximo número del *Boletín Oficial*, publicará una circular dirigida a los Alcaldes para que coadyuven a los deseos manifestados por S. M. la Reina.

En igual petición se dirigirá a las autoridades de Palma.

**Notas del mar**  
 Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:  
 Procedente de Valencia é Ibiza llegó a las diez de la mañana el vapor correo «Lulio» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A las seis y media de la tarde salió para Mahón el vapor correo «Isla de Menorca» embarcando la correspondencia carga y algunos pasajeros.

Con cargamento general llegó de Ibiza el laúd «Ángela».

**CULTOS**  
 Para hoy  
 «Libros de Guarantía Moros»  
 Empezan en las Capuchinas en honor de Santa Rosa y por varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las seis Rosario, meditación, y reserva de S. D. M.

**SE ALQUILA**  
 el segundo piso de casa con agua y otras comodidades de una casa sin número de la calle de la Gloria en Inca. Informarán en la planta baja de la misma casa.

**MULA**  
 Se vende una buena mula amestrada, tanto para rodar a un malacate (boffi), como para el tiro. Informes: San Alonso, 6

**Para mañana**  
 Continúan en las Capuchinas: Todo como el día anterior.

En la Merced, (hoy 23) al anoche, empezará el novenario dedicado a San Ramón Nonnato.

A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

## ESTADÍSTICA

**Nacimientos**  
 Desde el día 13 al 15 Agosto—Varones 6, Hembras 9.

**Matrimonios**  
 Día 13 de Agosto.—Ninguno.  
 Día 14.—Don Miguel Pellicer Pujol con doña Juana Ana Garau Ramis.  
 Día 15.—Don Sebastián Moya Bar con doña Antonia Mas Cros.

**Defunciones**  
 Día 13.—Rosa Esbarrach Pleras, 4 años, A. abal, meningitis.—María Riol Riera, 67 años, viuda, c. del Pino, cardiopatía.

Día 14.—Ninguno.  
 Día 15.—Francisca Durán Pou, 44 años, casada, Término, afección cardíaca.—Juan García y Arias, 55 años, casado, Pou, granulosis.—María Pellicer y Llompart, 9 meses, Plaza Atrazanas, meningitis granulosa.

**Obra nueva y de oportunidad**  
 «Boletín de la Soledad»

## TRIBUNALES INDUSTRIALES

**ACCIDENTES DEL TRABAJO**  
 Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente a las mismas y numerosos formularios.

**Precio: 2 pesetas**  
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

# TELEGRAMAS

## LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 21 a las 22  
 Tranquilidad

Un telegrama de Melilla del Director de esta agencia señor Mencheta dice que se pasó la noche en completa paz, tranquilidad que no ha sido turbada hasta la hora en que telegrafía.

A la Restinga.—Viveres.  
 De Melilla ha zarpado para la Restinga un cañonero llevando provisiones y petrechos de guerra.

Ha sido atendido dicho puerto de la Mar Chica.

Confirmados combates  
 El telegrama oficial de hoy confirma los combates habidos en los campamentos de los Lavaderos del mineral y en el avanzado de Sidi Musa.

Ascensión del globo  
 Ha tenido lugar hoy la ascensión del globo que fué trasladado a la Restinga para observar el campo moro.

Están realizando los ingenieros constantes observaciones.

Pallebot español contrabandista  
 Los cañoneros que están realizando una activa vigilancia para impedir el contrabando de guerra, han apresado un pallebot español en aguas de Melilla, encontrando a su bordo cuatro cajas de municiones para los moros.

Manifestaciones del señor Maura.  
 Duro calificativo.—Los emisarios moros.—Van a Melilla.

Al salir el señor Maura de conferenciar con el Rey, fué interrogado

por los periodistas sobre la campaña de Melilla.

Dijo el Presidente, que había llevado a la firma los decretos para la adquisición de material de guerra.

Aludió al combate habido ayer en los Lavaderos y Sidi Musa, añadiendo que fué una acción de guerra muy dura, pero no añadió otros detalles.

Preguntado sobre los rumores que circulan acerca de los trabajos que se dice encaminados a conseguir la paz, interrumpió el señor Maura al periodista, y le dijo, que sobre este particular han corrido versiones cuya veracidad no tiene nombre. Añadió, que los emisarios del Sultán están en Tánger y serán conducidos a Melilla por nosotros, pero esto no alterará en lo más mínimo nuestra campaña ni modificará nuestro plan que se llevará a cabo sin vacilaciones. El Gobierno ha pedido, añadió, repetidamente al Sultán que se imponga a los levantiscos rifeños, pero, repitió, que esto no alterará en nada nuestros propósitos.

El dragado de Mar Chica  
 El ministro de Fomento señor Sanchez Guerra, ha manifestado que se ha ordenado vaya a ayudar a los trabajos de dragado de Mar Chica la draga pequeña del puerto de Sevilla.

Ha dicho el señor Sanchez Guerra, que está dispuesto a facilitar al ingeniero señor Molina, director de aquellas obras, toda clase de medios para que pueda utilizarlas cuanto antes y del mejor modo.

Compra de un dirigible  
 Hace algunos días llegó de París la noticia de que el Gobierno español trataba de adquirir un globo dirigible de gran potencia para destinarlo al Ejército de operaciones en Melilla.

Hoy en la firma que el ministro de la Guerra a puesto al Monarca, figura el Real Decreto autorizando el Parque de Aerostación de Ingenieros de Guadalajara, para adquirir directamente un globo dirigible.

La guerrilla de Vizcaya  
 La guerrilla que organiza la Diputación de Vizcaya costará un millón de pesetas.

Se han inscrito ya 353 paisanos, 38 oficiales del Ejército y 29 licenciados de tropa.

En la semana entrante irá una comisión de la Diputación a Madrid para tratar con el Ministro de la Guerra de los detalles para ultimar la formación de la guerrilla.

Distinguidas damas regalarán la bandera que será bordada por ellas. Cálculase que a mediados de Septiembre quedará la guerrilla equipada e instruida, haciéndose una selección de sus componentes.

La suscripción abierta para la guerra asciende a 180 000.

Como será el dirigible  
 Dicese que el dirigible que para nuestro ejército se construyó en unos talleres franceses, será de seis mil metros cúbicos, de modo que podrá llevar mucha carga.

Su motor será de varios centenares de caballos.

Madrid 22 a las 2.20  
 Reparto de donativos por la Junta de Damas.

La Junta de Damas que preside la Reina Victoria he, acordado efectuar el primer reparto de los fondos que por suscripción pública y con objeto de socorrer a las familias de los soldados muertos y heridos en la campaña de Melilla, ha recaudado.

Dicho reparto se hará en la forma siguiente: A los padres de los soldados solteros 25 pesetas; a las viudas de los soldados 325 pesetas y a las esposas de los soldados heridos, 200, 100 y 40 pesetas, según los casos; a los huérfanos se les entregarán 290 pesetas.

Las solicitudes para aspirar a dichos donativos se dirigirán a la Condesa del Serrallo.

El avance en la guerra  
 El Ministro de Estado señor Añen-salazar, ha desmentido que hubiera ninguna acción diplomática que impidiera el avance de nuestras tropas.

La incorporación de los excedentes de cupo de 1908.

Por la Capitanía General de Madrid se ha dado orden general referente a la incorporación a filas de los excedentes del año 1908.

Dicha orden consta de 15 artículos y mañana será publicada en el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra.

Acompañando un convoy.—Cañonero a los moros.—Huída de estos.

Nos telegrafía nuestro Director señor Mencheta des Je Melilla: «Ha acompañado a un convoy hasta

la primera caseta, donde la batería de montaña vióse obligada a disparar contra la morisma con objeto de dispersarla.

He sentido gran entusiasmo al contemplar como corían los moros huyendo de la mortífera metralla.

El enemigo tuvo que guarnecerse en las trincheras y estoy seguro que ha sufrido un gran escarmiento. El fuego de nuestra artillería ha sido más general, y no digo porqué, pues la censura lo suprime cumpliendo con su deber».

Detalles del ataque al convoy.—Bajas de los moros.—El enemigo no le hostiliza.

Telegrafía de Melilla dando detalles del ataque al convoy.

El fuego por ambas partes ha sido muy vivo. Los moros huyeron a las alturas de los montes inmediatos. Han tenido grandes pérdidas.

Los moros se ocultaban detrás de las peñas cuando nuestras tropas disparaban, surgiendo después de pasadas las descargas.

Durante el regreso del convoy, que iba como siempre protegido por nuestras tropas, estas no tuvieron necesidad de repeler agresión alguna, pues los moros no lo hostizaron, como sucedía en las otras ocasiones.

Vapor con moros.—No se les permite desembarcar.—Motín a bordo.—Se dirigen a Tánger

Telegramas de Melilla dicen que fondeó en este puerto el vapor inglés *Groval* que conducía a numerosos rifeños.

No les fué permitido el desembar-

co, y estos contrariados por dicha prohibición se amotinaron, pretendiendo atropellar a los tripulantes del vapor.

El Gobernador Militar de Melilla, General Arizón envió a bordo del *Groval*, fuerzas de la Benemerita que pusieron el orden entre los amotinados.

Dicho vapor desembarcó la carga que conducía y luego zarpó con rumbo a Tánger con el pasaje.

Esperando una partida de camellos  
 Dicen de Melilla que se espera en aquella población la llegada de 40 camellos, de no venir éstos se enviarán 70 pedidos a Fez, y a una tribu del Sur del Muluya.

Tirroteo en el Peñón.—Enemigo rechazado

Anoche en el Peñón, de la Gomera hubo vigoroso tiroteo que duró hasta la madrugada.

Los moros agresores eran numerosos, y acompañaban sus descargas con alullidos.

Los cañones del Peñón dispararon contra el enemigo rechazándole, sin sufrir nuestras tropas ninguna beja.

Locomotoras blindadas  
 Con gran actividad se procede a blindar las locomotoras que han de ir hasta Mar Chica.

Tripulantes de una draga en huelga.—Intervención del General Arizón  
 Dicen de Melilla que los tripulantes de la draga que de Almería ha sido conducida a aquel población, se han declarado en huelga.

El general Arizón recibió una comisión de huelguistas y estos decla-

ron que la causa de la huelga era los malos tratos que recibían.

El general Arzón ha ordenado que se aclare el asunto.

Madrid 22 a las 14

Heridos en los tiroteos de ayer. Nos telegrafía el Director de esta Agencia que los heridos a su presencia en el tiroteo que sufrió ayer el convoy son Eugenio Clemente, José Ayuso Amores y Juan Cobes Gallano.

Los tres dice el telegrama curarán. En otros puntos fueron también heridos levemente tres de nuestros soldados.

El enemigo ha aumentado.—Bajas que les causamos.—Centinela herido

Nos comunica el señor Mencheta en otro despacho, que según confidencias el harka ha aumentado.

Añade que el enemigo se mostró más audaz, sufriendo mayores pérdidas, viéndose como retiraban los muertos y heridos.

En el Atalayón los moros hirieron cautelosamente a un centinela.

Desde el anochecer de ayer reina completa tranquilidad.

Declaraciones del General Marina sobre el supuesto avance

Un telegrama de Melilla del Director de El Imparcial, dice que habló ayer con el General Marina y este se lamentó de la confusión que han producido las noticias publicadas acerca del supuesto avance y añadió que nada le hará modificar su firme resolución de utilizar los elementos de combate hasta el instante oportuno pues ninguna presión hará mella en su ánimo.

Dice además el despacho que un periodista habló al general Marina de las declaraciones del general Weyler, oyéndole aquel sin pronunciar palabra acerca de ellas.

Detalles del tiroteo de ayer

Nuevos telegramas de Melilla refieren detalles interesantes del tiroteo de ayer hecho por los moros el convoy.

Todos convienen en que ha aumentado el número de combatientes enemigos, mostrándose más audaces que nunca.

Las baterías hicieron certeros disparos barriendo el campo enemigo. Los periodistas atacados.—Disparos certeros

Un grupo de periodistas corriendo gran peligro, presenciaban la marcha del convoy de ayer, siendo también fogueados por los moros, sin consecuencias.

El señor Bejerano, redactor de «El Liberal», pidió permiso para utilizar un fusil, haciendo certeros disparos, en uno de ellos causó una baja al enemigo a la vista de los compañeros.

El disparo fue acogido con aplausos en el grupo de periodistas en el que figuraba el corresponsal de un periódico inglés.

Madrid 22 a las 18

Lancha cañonera en Mar Chica.—Batería flotante

El ministro de Marina señor Ferrandiz nos ha manifestado a los periodistas que la lancha cañonera «Cartagena» está ya en la Restinga al objeto de botarla en Mar Chica por medios mecánicos sin esperar a que esté abierto el canal.

En las operaciones necesarias para llevar a cabo dicha botadura cree el Ministro que se invertirán unos cuantos días.

También ha manifestado el señor Ferrandiz que la batería flotante que ha de montarse, se montará también en Mar Chica para ganar tiempo.

Tiroteo

Un telegrama del señor Mencheta fechado hoy en Melilla, dice que anoche se oyó algún tiroteo en las inmediaciones de los campamentos de Sidi-Musa y de Sidi-Amel-el-Hach.

No se registró por parte de nuestras fuerzas baja alguna.

Mas tarde entró en fuego la artillería.

Lo que quiere el Chaldy

Se asegura que el Chaldy es partidario de que los moros que componen el harka se defiendan, sin tomar ellos la ofensiva contra los españoles.

Oficial prisionero

Noticias recibidas por diversos conductos aseguran que vive un oficial prisionero de los moros.

Las señas que dan del oficial coinciden con las del señor La Portilla.

Soldados a Melilla

Comunican de Sevilla que salieron de aquella ciudad para Málaga en donde se embarcarán con rumbo a Melilla 121 soldados de artillería al mando del teniente Freire.

Acudieron a des pedir a los expedicionarios las autoridades militares y un enorme gentío.

Al arrancar el tren diéronse muchos vivas a España.

Las tribus fronterizas y la guerra

Dicen de Melilla que allí se han recibido noticias de Port-Say, dando cuenta de que las tribus fronterizas de la Argelia, califican de locura la guerra que hacen los rifeños a España, pues dicen que arruinará a todos los rifeños.

Añaden que los que luchan son unos ignorantes que no comprenden el daño que se hacen.

Segun las citadas noticias llegan a aquella región muchos moros del Rif con la pretensión de que las tribus que la habitan les ayuden en la guerra, y para conseguirlo propalan las más estúpidas noticias.

D. apachando con el Rey.—Lineras, reservado

El Presidente del Consejo señor Maura, despachó con S. M. el Rey mas temprano que de costumbre.

La conferencia duró una media hora.

Interrogado, al salir, por los periodistas, manifestó que nada habla de particular.

Después conferenció con el Monarca el Ministro de la Guerra permaneciendo en la Cámara regia una hora, dando cuenta al Rey de las noticias recibidas de Melilla.

Al salir no quiso decir nada, a los periodistas que le interrogaron.

Regreso del convoy

Un telegrama de Melilla fechado a las tres de la tarde dice que regresó el convoy.

Las fuerzas que lo protegían sostuvieron algunos tiroteos con el enemigo.

Desde los blocaos se hizo fuego que secundaron las baterías.

Añade el telegrama que el calor va aumentando.

Salida de un convoy

Nuevas noticias de Melilla dan cuenta de la salida de aquella plaza de un convoy para aprovisionar las avanzadas.

Añade el despacho que el convoy sigue su camino sin ser hostilizado, permaneciendo mudas las baterías.

Continúan llegando a Melilla mulas con destino a la artillería.

La salud de las tropas.—Calor

Dicen del teatro de la guerra que la salud de las tropas es inmejorable.

Se siente mucho calor, si bien lo lo mitiga algún tanto un ligero viento.

Festival de la Cruz Roja para las familias de los reservistas.

Dicen de Valencia que hoy se celebra en el local de la Exposición el festival organizado por la Cruz Roja a beneficio de las familias de los reservistas.

El programa es lucidísimo, figurando en el mismo reparto de juguetes, cinematógrafos públicos, tracas, iluminaciones y bailes populares.

Toman parte en dicho festival varios orfeones y bandas y se ejecutará por vez primera un paso-doble titulado «Atalayón» del maestro Martínez.

Se ha recibido un telegrama del general Marina agradeciendo el festival organizado.

Tiroteo de soldados

Noticias recibidas de Bilbao dan cuenta de que en el cuartel de San Francisco fueron sorteados 662 soldados del segundo regimiento de Garrellano incorporados últimamente y que se hallaban gozando de licencia.

Pasado mañana marcharán a Vitoria para formar parte de la división que ha de ir a Melilla.

Para los heridos

Por acuerdo de la autoridad mili-

tar se ha ordenado establecer cien camas en el hospital clínico de San Carlos de esta corte, con destino a los heridos de Melilla.

Madrid 22 a las 24

Autorización denegada por el Sultán

Se asegura que el Sultán ha denegado la autorización de que se envíen cien camellos desde Casa-Blanca al Rif para el transporte de mercancías, fundándose en que se utilizarían para hacer la guerra en el Rif.

No obstante de ello se cree que habrá camellos suficientes.

Obsequio de dos automóviles

Los acudados hacendados de Málaga y Sevilla respectivamente don Amado Duarte y don Raul Woel han enviado al general Marina un automóvil cada uno, para las necesidades de la guerra.

El General Marina se muestra agradecidísimo.

Rogativas

Dicen de Málaga que en la Catedral se celebraron rogativas para el triunfo de nuestras armas en Africa.

Asistieron al acto las autoridades y un numeroso gentío.

Ofrecimientos

Los comerciantes de Málaga señores Alvarez Niet y Betzo, han ofrecido varias canoas automoviles para navegar en Mar Chica.

Moros fieles a España

Los moros de la Kabila de Quedana continúan fieles a España a pesar de las predicaciones de los kaides.

No obstante de ello, se han tomado precauciones para evitar cualquier sorpresa.

Cañoneo.—Disparos certeros

Comunican del Peñón que el cañonero General Concha se acercó cañoneando las posiciones enemigas desde donde nos tiroteaban.

Nuestros disparos han sido acertadísimos, siendo elogiado el Comandante de dicho buque.

Las fuerzas del destacamento felicitaron la tribulación del buque dando vivas a España.

Indemnización de guerra

Se ha concedido indemnización de guerra a los destacamentos del Peñón, Alhucemas y Chafarinas.

Relevo de un destacamento.—Tiroteo

Dicen de Melilla que al verificarse hoy el relevo del destacamento de los Lavaderos, el enemigo lo tiroteó causándonos cuatro heridos leves del batallón de Barbastro.

Entre las armas recogidas al enemigo hay un fisl rarísimo.

Vagones blindados

Mañana quedará terminado el blindaje de los vagones que se utilizarán para los convoyes.

Cada vagón será capaz para treinta tiradores.

Detalles del tiroteo de hoy

Los detalles recibidos del tiroteo de hoy contra el convoy, dicen, que este fue hostilizado antes de llegar a la primera casete.

El fuego mayor de los moros era desde el barranco del Lobo.

La artillería del fuerte de los Camellos cañoneó al enemigo.

Guardaban el convoy dos compañías del Regimiento de León, una de caballería del Regimiento de Lusitania y una batería del segundo Regimiento montado.

Mientras la artillería disparaba, el convoy acele ó la marcha.

Los fuertes también foguearon al enemigo.

Efectos de un proyectil.—El calor

Un despacho del Director de esta Agencia señor Mencheta, da cuenta de que un proyectil después de atravesar la culata de un fusil, atravesó la pierna a un artillero y se inscruó en el cuerpo de otro.

Durante el día de hoy ha reinado un calor sofocante.

El señor Llores restablecido

Madrid 23 a las 120

Telegrafían de Melilla que el señor Lorens se halla totalmente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama unos días.

Hoy ha celebrado su fiesta Onomástica viéndose felizidad.

PRIMER ANIVERSARIO del fallecimiento de Don Juan Ignacio Casas Seguí Q. E. P. D. Su esposa, madre, hijas, hija política, nietos, hermanos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana martes, de cinco y media a once y media, en la capilla de San Alonso, de la iglesia de Montesión, por lo que recibirán especial favor. El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Noticias contradictorias.—Disparo de un petardo

Madrid 22 a las 125

Dice el señor Mencheta desde Melilla que se reciben noticias contradictorias del campo moro.

Añade que acaba de oír un fuerte estampido que parece un petardo explotado en las cercanías para castigar algunos audaces.

LOS SUCEOS DE BARCELONA

Madrid 21 a las 20

Manifestaciones de Lacierva sobre lo de Barcelona

Contestando a preguntas de los periodistas ha dicho el ministro de la Gobernación que el Gobierno está animado de un espíritu de alta justicia para esclarecer y castigar lo sucedido en Barcelona.

Ha añadido, que se seguirá aplicando en Barcelona la ley de orden público y esclareciendo las responsabilidades de los individuos detenidos ó complicados en los sucesos allí desarrollados.

Otro lerrouxista detenido

Dicen de Barcelona que ha sido detenido el conocido lerrouxista Lorenzo Ardiz.

Se le cree complicado en los últimos sucesos.

Más detenidos

Procedentes de distintas localidades continúan llegando a Barcelona grupos de detenidos por los sucesos desarrollados en la semana trágica.

Salidas de fuerzas

Comunican de Barcelona que han salido de dicha ciudad para Mataró y otros puntos una compañía de infantería del Regimiento de Mallorca y el escuadrón de caballería de Alcántara.

POLÍTICA

Madrid 21 a las 20

Weyler en palacio

El general Weyler ha estado en Palacio cumplimentando al Rey.

Después de sus recientes y comentadas declaraciones, dicha visita ha despertado especial interés.

Interrogado por los periodistas el Marqués de Tenerife, no ha querido decir ni una sola palabra de lo que seaban saber.

COTIZACIONES

Madrid 21 a las 1830

Interior contado . . . . . 85'10

Interior fin de mes . . . . . 85'15

Amortizable, 5 p. . . . . 100'60

Amortizable nuevo . . . . . 00'00

Banco de España . . . . . 456'00

Compañía Tabacalera . . . . . 383'00

Francos . . . . . 9'35

Libras . . . . . 27'47

Exterior (sin cupón) . . . . . 97'10

El sumario de la muerte de Vicente Verdier.—Fianza de 15.000 pesetas.

Para confirmar las manifestaciones formuladas por José María, acerca de la muerte violenta de Vicente Verdier, acaecida hace algunos años, el Juzgado ha ordenado que el cartero del café que frecuentaba el detenido preste declaración.

En vista del mucho tiempo que ha ce que se cometió dicho crimen, el Juzgado ha ordenado la práctica de algunas diligencias en la casa en donde se cometió el crimen.

Se ha dispuesto que el detenido José María quede en libertad bajo la fianza de 10.000 pesetas a las resultas del sumario, a causa de que los calígrafos han examinado la carta firmada por García.

Madrid 22 a las 18

Despidos.—El Rey a San Sebastián

El General Martitegui estuvo en palacio para despedirse de S. M. el Rey, pues va a tomar posesión de la Capitanía General de Canarias.

Más tarde fué el Monarca a despedirse de los Infantes don Carlos y doña María Luisa pues marcha esta noche en el sudexpreso a San Sebastián.

De paseo

S. M. el Rey pasó en coche descubierta acompañado solamente de un ayudante.

El Monarca vestía de paisano, llevando traje claro y sombrero flexible.

Animación en la Granja

Comunican del real sitio de la Granja, que como domingo reinó allí gran animación.

Después de la Misa, los jardines se vieron concurridísimos.

El tiempo es delicioso, y de Madrid llegaron varios automóviles, esperándose para en breve la llegada de los Infantes don Carlos y doña M.ª Luisa.

Mancheta

Telegrama Oficial

Madrid 22 a las 12

Melilla 21 Agosto de 1939 a las 22.—Anoche en el Peñón el enemigo inició un fuego muy nutrido desde las posiciones que ocupaba, resultando herido contuso un artillero.

Hoy ha habido más moros que de ordinario y entre ellos bastantes de Beni-Bumacel.

Al medio día cesó el fuego, no habiéndose reanudado hasta ahora.

En Alhucemas repitió el fuego la plaza a las 9 para evitar que el enemigo continuase el atrincheramiento.

El Ayuntamiento regresó a la plaza esta mañana procedente de dicho punto.

En el convoy de hoy se ha hecho bastante fuego por ambas partes teniendo que lamentar seis heridos.

Desde el fuerte de la Purísima Concepción donde también hubo fuego se causaron bajas al enemigo que se le vio recoger varios heridos.

Las fuerzas del convoy que han causado bastantes bajas, que han sido vistas, al enemigo.

Cerveza A. DREHR de Trieste. (Austria) propia para mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto.

Una pseta franco

Depósito CENTRO FARMACEUTICO

Academia TRUYOL-SOLER

Preparación militar y de telegrafos. Informes: Huertos, 40, 2.

OBRA NUEVA DE JULIO VERNE

EL PILOTO DEL DANUBIO (Dos cuadernos)

Se vende al precio de una peseta cuaderno en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis (cólico-miserere).

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.